

LA BOUTIQUE OXFAM À STRASBOURG FÊTE SES 1 AN !

DOSSIER DE PRESSE

Contact presse:
Fanny Mantaux
fmantaux@oxfamfrance.org
01 77 35 76 00 - 06 51 15 54 38



OXFAM

Les Magasins

1 AN DE SOLIDARITÉ POUR LA BOUTIQUE OXFAM DE STRASBOURG

Des livres, des CDs, des DVDs, des vêtements mais aussi du bric-à-brac, depuis son ouverture en mai 2013, la Boutique Oxfam de Strasbourg a su séduire les amateurs d'objets vintage à moindre coût et de culture en tout genre!

Sur le modèle des charity shop anglosaxons, Oxfam France a lancé sa première Bouquinerie solidaire à Lille en 2007, puis se sont ouvertes deux autres Bouquineries à Paris et une Friperie à Lille. Le principe étant de proposer à la vente des articles d'occasion afin de financer à terme les actions de lutte contre la pauvreté de l'association Oxfam France.

En un an, le Magasin Oxfam a su se forger une réputation solide dans la capitale européenne. Les Strasbourgeois, sensibles aux questions de solidarité et adeptes de nouveaux modes de consommations durables, ont réservé un bel accueil à l'ouverture de la Boutique, en mai 2013. Depuis ses débuts, plus de 15 000 produits ont été vendus dont plus de 30 % de vêtements et 30 % de livres.

Tout au long de l'année, la Boutique Oxfam de Strasbourg est soutenue par plus de 60 bénévoles, engagé-e-s pour faire de cet endroit plus qu'un magasin mais aussi un lieu privilégié de rencontres et d'échanges sur la solidarité internationale. De l'information sur les actions d'Oxfam France, à l'accueil du public et à la vente, en passant par le rangement des articles de seconde main, de nombreuses missions sont proposées pour satisfaire toutes les envies.

Pour pallier aux nombreux départs en vacances cet été, la Boutique Oxfam lance un appel urgent à bénévoles pour toute personne désireuse de s'investir et de consacrer du temps pour une bonne cause.

« Engagée depuis 10 mois, c'est un moyen pour moi de me rendre utile, de nouer de nouveaux contacts avec les autres bénévoles et de faire de belles rencontres », explique Hélène, bénévole à la Boutique Oxfam de Strasbourg.



Crédit photo : Oxfam France

UNE BOUTIQUE SOLIDAIRE À STRASBOURG

Après l'ouverture des trois Bouquineries à Lille et Paris en cinq ans, puis le lancement de la Friperie à Lille en 2012, Oxfam France a ouvert en mai 2013 son cinquième magasin solidaire en plein cœur de Strasbourg.

La Boutique Oxfam réunit, sur une surface exceptionnelle de 100 m², une large sélection de livres, CD et DVD, vinyles, vêtements et objets de décoration de seconde main dont les recettes contribueront, à long terme, à financer les actions de lutte contre la pauvreté de l'association Oxfam France.

Depuis son ouverture, la Boutique connaît un bel accueil et un bon écho de la part des Strasbourgeois. Strasbourg est une ville connue pour son dynamisme en matière de solidarité internationale, son fort tissu associatif et sa réciprocité avec l'Allemagne, où des Magasins Oxfam, déjà bien implantés, connaissent un vif succès.

Les Magasins Oxfam s'inscrivent dans le projet associatif d'Oxfam France qui entend tisser un large mouvement citoyen en ouvrant des espaces d'information, de sensibilisation et de mobilisation de proximité.

LES MAGASINS OXFAM

UNE RÉFÉRENCE EN FRANCE

Le succès rencontré fait aujourd'hui des Magasins Oxfam une référence dans l'Hexagone en matière de consommation responsable, citoyenne, solidaire... mais aussi tendance. Ils s'imposent depuis 7 ans comme les précurseurs incontournables du concept de Charity shop en France.

Tous les Magasins solidaires Oxfam proposent à la vente des produits de seconde main issus des dons de particuliers. Après l'ouverture des trois Bouquineries à Lille et Paris en cinq ans puis le lancement de la Friperie à Lille en 2012, Oxfam France a ouvert en 2013 son cinquième magasin solidaire, en plein cœur de Strasbourg. Pour la première fois dans un Magasin Oxfam en France, une offre de bric-à-brac vient s'ajouter à l'offre vestimentaire et culturelle des magasins parisiens et lillois pour y séduire un plus large public, les amateurs de petits objets de décoration et les chineurs.

Dans les Magasins Oxfam, il est question également d'engagement et de solidarité internationale. Ils s'inscrivent dans le projet associatif d'Oxfam France qui entend tisser un large mouvement citoyen en ouvrant des espaces d'information, de sensibilisation et de mobilisation de proximité. Par leur démarche, ils entendent également agir localement en offrant à toutes et à tous un mode de consommation responsable. A terme, une fois le réseau de Magasins développé en France, et à l'instar d'autres pays comme l'Allemagne (40 magasins) ou la Grande-Bretagne (700 magasins), les bénéfices tirés des ventes constitueront également une source de financement pérenne pour mener à bien les actions de lutte contre la pauvreté dans le monde menées par l'association Oxfam France.

Fréquenter les Magasins Oxfam, c'est l'occasion pour tous de donner une nouvelle vie aux objets, de se faire plaisir à prix fous et d'agir pour un monde plus juste !

UNE DYNAMIQUE INTERNATIONALE

Les Magasins Oxfam installés en Grande-Bretagne, Irlande, Belgique, Espagne ou Allemagne sont devenus de véritables institutions, présentes dans la vie quotidienne des Européen-es mais également très prisées des fashionistas.

Environ un millier de Magasins Oxfam ont déjà été créés dans le monde, dont plus de 700 au Royaume-Uni. On en compte également 40 en Allemagne et 90 répartis à Bruxelles et en Wallonie. Selon les Magasins, le grand public y trouve des produits du commerce équitable (alimentation, maison & décoration, bien-être, loisirs, mode & accessoires, cosmétiques) ou encore des bibelots, des meubles, des jouets, des bijoux, des produits culturels et/ou des vêtements de seconde main.

UN ESPACE ASSOCIATIF QUI RIME AVEC CONVIVIALITÉ

Les Magasins Oxfam sont des espaces de convivialité et d'information permettant aux visiteurs de consulter brochures et ouvrages et de s'informer sur les actions de lutte contre la pauvreté d'Oxfam France. Conférences et débats y sont organisés à cet effet en lien avec les groupes locaux de l'association.

Tous les Magasins Oxfam comptent également sur des bénévoles enthousiastes pour lesquels être présent dans une boutique Oxfam est un moyen d'être actif, de nouer de nouveaux contacts ou encore d'acquérir de nouvelles compétences tout en mettant en avant les actions d'Oxfam France. C'est un engagement de quelques heures par semaine en faveur de la solidarité internationale.

UNE CONSOMMATION CITOYENNE

La seconde main est un secteur qui combine toutes les dimensions du développement durable : lutte contre la surconsommation, le gaspillage, la défense de l'environnement.

Faire ses emplettes dans les Magasins Oxfam, c'est consommer autrement tout en transformant son achat en action citoyenne et solidaire. En achetant un produit de seconde main, le consommateur permet d'économiser les ressources naturelles nécessaires à sa production. Grâce à Oxfam, ce sont, dans le monde, des milliers de tonnes de livres qui sont revalorisés et réintroduit auprès des lecteurs. Ce réemploi permet de transformer un acte de consommation en véritable action citoyenne et solidaire.

Les produits de seconde main permettent également à des personnes à faibles revenus d'acheter des articles de qualité à des prix très abordables, ajoutant ainsi une dimension sociale à un projet déjà solidaire.



TOUTE UNE HISTOIRE !

Le concept « *charity shop* » d'Oxfam ne date pas d'hier ! C'est en 1948 que le premier Magasin Oxfam a ouvert ses portes à Oxford dans la rue de Broad Street, en Grande Bretagne. En 2008, Oxfam décide de se développer et de convertir ses magasins en friperie solidaire mais aussi en boutique dédiée à la musique, en Grande Bretagne.

Aujourd'hui, Ce modèle connaît un grand succès dans plusieurs autres pays: en Grande-Bretagne on compte plus de 750 magasins et 47 magasins en Allemagne. Les bénéfices des Magasins Oxfam constituent aujourd'hui une source de financement très importante dans le budget d'Oxfam.



TOUTES LES OCCASIONS SONT BONNES !

L'OCCASION DE SE FAIRE PLAISIR À MOINDRE COÛT

La Boutique Oxfam participe à faire évoluer les habitudes de consommation, en donnant une seconde vie aux produits et en offrant la possibilité de nouveaux modes d'engagements : dons, achats et bénévolat pour une cause solidaire.

Il faudra par exemple compter 4 ou 5 € pour un DVD, ainsi qu'un tiers ou la moitié du prix initial pour un livre.

L'OCCASION DE DONNER UNE NOUVELLE VIE AUX OBJETS

C'est pour tous et toutes l'occasion de donner une nouvelle vie à ses objets, de se faire plaisir à moindre coût et d'agir pour un monde plus juste.

Par leur démarche, les Magasins Oxfam entendent agir localement en offrant à toutes et tous la possibilité de se faire plaisir et d'accéder à la culture et aux loisirs.

Les Magasins Oxfam proposent à la vente des produits de seconde main issus des dons de particuliers mais aussi d'entreprises. Aussi, Oxfam France collecte livres, CD, DVD, vinyles d'occasion, fripes et objets de décoration d'intérieur. *

* Tableaux, bibelots, vaisselle - Non électriques

L'OCCASION D'AGIR POUR UN MONDE PLUS JUSTE

Le bénévolat est un élément clé de la réussite du magasin! Les bénévoles sont toujours disponibles pour accueillir chaleureusement les amateurs en quêtes de trésors et les informer des actions de l'association Oxfam France.

Oxfam peut compter sur leur aide incontournable : de l'échange d'information sur les actions d'Oxfam France, à l'accueil du public et à la vente, en passant par le rangement des articles de seconde main, des missions sont proposées pour toutes et tous et adaptées à toutes les envies !



DES ÉVÈNEMENTS TOUTE L'ANNÉE !

En plus d'être un Magasin solidaire, la Boutique Oxfam ne manque pas une occasion pour fidéliser sa clientèle et communiquer sur les actions de l'association : 25 ans d'Oxfam France, rentrée des classes, Noël, entre braderie, vente privée et vitrine à thèmes, la Boutique met un point d'honneur à satisfaire toutes les envies, toutes les bourses à tout moment de l'année.



L'ESPACE BOUQUINERIE

Arts, loisirs, jeunesse, romans, bandes-dessinées... il y en a pour tous les goûts et tous les âges ! Passionné-e-s de lecture ou lecteurs et lectrices dilettant-e-s trouveront leur bonheur parmi un large choix de livres de de qualité et à petits prix (à partir de 1 euro), auquel viennent s'ajouter des CD, DVD et même des vinyles pour les collectionneurs.



L'ESPACE BRIC-À-BRAC

Pour s'offrir de la vaisselle ou une tasse pour le bureau, changer les coussins du canapé, décorer un mur que l'on trouvait vide, retrouver un objet désuet qu'on aimait chez sa grand-mère, ou encore décorer l'appartement dans lequel on vient d'emménager, une visite dans l'espace bric-à-brac s'impose.

LOT de 4
VITRES
NOIR
7€

L'ESPACE FRIPERIE

Petites perles vintage, vêtements au parfum doucement rétro, pièces et accessoires furieusement tendance ou un brin décalés, dans les rayons de la Friperie, tous les goûts sont représentés pour l'homme, la femme et l'enfant.

De la paire de chaussures à 4 euros, au t-shirt à 6 euros, en passant par la pièce griffée pour trois fois rien, la Friperie Oxfam vend à moindre coût toujours au profit de la solidarité.



EN SAVOIR PLUS SUR OXFAM

Oxfam France est membre de la confédération internationale Oxfam, une organisation internationale de développement qui mobilise le pouvoir citoyen contre la pauvreté.

Une personne sur trois dans le monde vit dans la pauvreté. Oxfam est déterminée à changer cette situation en mobilisant le pouvoir citoyen contre la pauvreté.

À travers le monde, Oxfam s'emploie à trouver des solutions concrètes et innovantes pour que chacune et chacun puisse sortir de la pauvreté et se réaliser pleinement. En cas de crise, nous sauvons des vies et aidons les personnes touchées à retrouver leurs moyens de subsistance. Nous militons en outre pour que la voix des populations pauvres pèse dans les décisions locales et internationales qui les concernent.

Dans toutes ses actions, Oxfam travaille avec des organisations partenaires et auprès de femmes et d'hommes vulnérables pour mettre fin aux injustices qui engendrent la pauvreté.

UNE APPROCHE GLOBALE ET INTÉGRÉE DANS LE MONDE ENTIER

Campagnes de mobilisation citoyenne, actions de pression sur les décideurs, aide humanitaire d'urgence, programmes de développement, Oxfam travaille à différents niveaux avec les personnes vivant dans la pauvreté et luttant pour le respect de leurs droits. Oxfam privilégie les partenariats avec les associations et les communautés locales pour donner la parole aux personnes les plus pauvres. En agissant ici et là-bas, au Nord comme au Sud, au sein d'un mouvement citoyen mondial, Oxfam France est force d'influence et moteur de vrais changements.

NOS CONVICTIONS

On peut changer durablement les choses en s'attaquant aux causes structurelles de la pauvreté et des injustices qui y sont liées ;

C'est la somme des engagements individuels au sein d'un mouvement citoyen mondial qui est force d'influence et moteur de vrais changements.

NOS MISSIONS

Pour réduire les inégalités dans le monde, Oxfam France agit en parallèle sur plusieurs thématiques pour la défense des droits humains fondamentaux :

Droit à l'alimentation, à la terre et au partage équitable des ressources naturelles

Droit à la santé et à l'éducation pour toutes et tous

Financement du développement dans les pays du Sud

Droit à vivre en sécurité et à être protégé

Dans le cadre de notre travail sur ces thématiques, nous revendiquons la justice et l'égalité entre les femmes et les hommes. Nous appuyons les initiatives de citoyenneté active pour que toutes et tous aient le droit d'être entendu-e-s.

Oxfam France, c'est aussi 20 groupes locaux, 5 magasins solidaires et un réseau de plus de 70 000 personnes engagées. Apolitique et non confessionnelle, Oxfam France est financée prioritairement par les dons des citoyen-ne-s, qui garantissent notre indépendance et notre liberté de parole et d'action. Oxfam France est membre du Comité de la charte qui regroupe les associations et les fondations faisant appel à la générosité du public souhaitant se soumettre à des contrôles déontologiques et financiers. Tous les ans nos comptes sont certifiés sans réserve par un commissaire aux comptes indépendant et publiés sur notre site Internet, ainsi que dans notre rapport annuel.

NOS MODES D'ACTION

Recherche et Plaidoyer visant à influencer en amont sur les politiques et les réglementations internationales.

Information et sensibilisation de l'opinion publique via des campagnes de mobilisation citoyenne.

Partenariats et projets terrain : nous travaillons en étroite collaboration avec des organisations partenaires en France et dans les pays du Sud et soutenons des projets de long terme sur le terrain.

Humanitaire : lors de situations de crise ou d'urgence humanitaire, Oxfam France soutient l'action immédiate des affiliés Oxfam présents dans la région et nos partenaires sur place, en mobilisant des fonds en faveur des populations affectées.

HÉLÈNE.B - BÉNÉVOLE

« C'est agréable de passer du temps ici »

COMMENT CONNAISSEZ-VOUS OXFAM FRANCE ?

- « J'ai tout d'abord connu Oxfam en Angleterre, mon mari était bénévole à Oxford au siège de l'association alors qu'il était encore étudiant. J'ai connu la branche française grâce à la Boutique de Strasbourg, cela fait donc un an.

COMMENT ÊTES-VOUS DEVENUE BÉNÉVOLE ?

- « J'ai toujours été active dans des associations. De plus, n'étant plus en activité, j'ai souhaité donner du temps au service d'une cause qui me tient à cœur.

QU'EST-CE QUI VOUS PLAÎT LE PLUS DANS VOTRE ACTIVITÉ DE BÉNÉVOLE ?

- « Cela fait 11 mois que je suis bénévole à la boutique. C'est très bien d'avoir des boutiques solidaires, quand on voit le gaspillage qui a lieu partout et qui hélas caractérise notre époque. Parmi les bénévoles, il y a des personnes d'âges et d'horizons différents, étudiants, chômeurs, retraités. Tout le monde s'entend très bien. Les bénévoles ont ici une philosophie de la vie bien particulière qui me plaît beaucoup et un état d'esprit très ouvert. On est tous là pour la même cause, c'est agréable de passer du temps ici.

AVEZ-VOUS UNE ANECDOTE QUI VOUS VIENT À L'ESPRIT ? UNE RENCONTRE ?

- « Un jour, une jeune femme de 25 ou 30 ans m'a confié qu'elle venait de découvrir La Boutique, et qu'elle s'était « enfin réconciliée avec l'achat de vêtements », qui était pour elle, associé à un certain gaspillage puisque les gens jettent de plus en plus.

LES MAGASINS EN CHIFFRES



Plus de **15 000** produits vendus en 1 an à la Boutique de Strasbourg

Dont **30 %** de vêtements et **30 %** de livres

100 M2 pour Oxfam La Boutique à Strasbourg, soit le plus grand magasin Oxfam en France

5 magasins Oxfam en France

Plus de **20 000** ouvrages (essais, romans, BD et CD et DVD) dans les Bouquineries de Lille, Paris et Strasbourg

Plus de **750** magasins Oxfam au Royaume-Uni

Près de **40** magasins Oxfam en Allemagne

90 magasins à Bruxelles et en Wallonie

Plus de **60** bénévoles engagés pour soutenir chacun des magasins





LA BOUTIQUE OXFAM DE STRASBOURG

5-7, rue de la Division Leclerc
67000 Strasbourg
Tramway A et D
Arrêt : Langstross Grand' rue
Téléphone : 03 88 10 81 23

Horaires : du mardi au samedi de 11h00 à 19h00

Facebook : [OxfamLaBoutiqueStrasbourg](https://www.facebook.com/OxfamLaBoutiqueStrasbourg)

WWW.OXFAMFRANCE.ORG



OXFAM

Les Magasins